

## *Le salut par l'élévation du fils*

Notre marche de carême atteint un sommet en ce 4ème dimanche où l'évangile de Jean aborde le thème de l'élévation du Fils de Dieu. En effet, l'évangéliste nous fait méditer l'élévation du Fils ou sa crucifixion. Jean établit un parallèle entre le mât dressé par Moïse dans le désert et la croix du Christ. Ce parallèle est édifiant puisqu'il partage un même objectif : sauver des vies.

De fait, le serpent de bronze dressé par Moïse dans le désert sauve les vies suite aux morsures des serpents et l'élévation du Fils de Dieu a pour vocation de sauver les hommes de la mort du péché, afin qu'ils aient la vie. Jésus actualise ici et maintenant l'événement du salut du mât dressé au désert. Désormais, il ne s'agit plus de fixer le regard sur un mât élevé du serpent d'airain. Il urge de fixer le regard sur le Christ en croix. C'est lui qui, faisant don de sa vie par son élévation, offre la vie éternelle au genre humain.

Le Fils de Dieu en s'offrant lui-même sur la croix révèle son amour aux hommes. Il est devenu une offrande parfaite, faite aux hommes. L'humanité est alors invitée à témoigner de sa foi en la personne de l'Élevé qui donne sa vie par amour. À juste titre l'évangile de ce dimanche sous-tend : « Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle » (Jn 3, 16).

L'acte d'amour conduit à la foi. Celle-ci est une invitation à espérer au-delà de toute espérance. La foi engage à établir une relation d'amour vrai avec Dieu et le prochain. Le témoignage de foi nous fait fixer le regard sur le Fils élevé entre ciel et terre. Ce geste d'élévation est le signe du salut donné aux hommes par le Fils se livrant par amour en offrande expiatoire. Jésus porte le témoignage d'un amour qui se dépense sans compter.

En définitive, le salut offert à l'humanité par le Fils unique de Dieu accomplit pleinement sa vocation de dispensateur de salut au bénéfice de tout homme. Le Fils élevé sur la croix est signe de salut et non de jugement. Celui-ci n'advient que par libre refus d'adhérer au message de salut ; la conséquence du choix opéré en liberté de conscience. En ce temps de grâce, fixons le regard sur l'Élevé pour bénéficier de la vie éternelle.  
Père Francis SAMS

## Prendre soin des malades, une priorité

Pour la deuxième année consécutive, le Secteur des 3 Vallées organisait, vendredi 1er mars à Arpajon, une rencontre d'écoute, d'échange et de partage avec les soignants, les aidants au sein de la cellule familiale et les visiteurs à domicile ou à l'hôpital. Florence Collay, Déléguée Diocésaine de la Pastorale de Santé (DDPS) et aumônier catholique en milieu hospitalier à Draveil, animait la soirée en présence du père Patrick Lepczynski, aumônier à l'hôpital de Bligny.



Chaque intervenant prend la bougie allumée, symbolisant la lumière, pour livrer son témoignage au terme duquel chacun peut écrire sur papier un message ou une prière qu'il lui remet. Le père Patrick(\*) insiste, à travers des histoires vécues et son expérience personnelle, sur l'attitude à adopter, empreinte de simplicité et d'humilité, face à la sensibilité du malade, par une écoute attentive, des gestes et une parole de réconfort. Aimée, Annie, Aurore, Hermia(\*) aiment leur métier malgré d'inévitables tensions. Elles sont unanimes pour donner, avec leur personnalité propre, la priorité au patient, quels que soient sa pathologie et l'état d'avancement de sa maladie. Florence, Rosalie, Hélène(\*), Olivier(\*), Simon et Françoise, visiteurs, aidants ou malades, nous parlent de la relation à l'autre, parfois douloureuse, souvent consolatrice, mais toujours instructive sur le rapport au temps et à l'espace des personnes souffrantes.

En fin de soirée, ceux qui le souhaitent ont pu bénéficier de la prière des frères, qui, par une parole, une image ou un verset de la Bible, inspirés par l'Esprit Saint, apportent le soulagement d'un fardeau déposé ensuite aux pieds du Christ, sans jugement moral et suivant la règle du secret absolu.

(\*) Plus d'informations sur ED3V 156.

Pascal MOREL

## Soirée soupe/pomme : la solidarité en action

Le CCFD " Terre Solidaire " et le mouvement des Focolari vous invitent le vendredi 15 mars à partir de 18h au presbytère de Boissy-sous-Saint-Yon, 36 Rue de Châtres, pour une soirée de carême soupe/pomme, au service de projets solidaires.

Le principe de la soirée soupe/pomme ?

- Se retrouver 1h avant le repas, avec ses pommes et ses légumes, sans oublier ses couverts, pour éplucher carottes, pommes de terre, navets, poireaux, oignons et assurer la cuisson, dans le temps imparti, d'un repas à la fois frugal et savoureux.
- Partager prières, chansons, présentation des projets solidaires réalisés par les habitants.
- Apporter son concours financier à la collecte du CCFD de la soirée.

Les vidéos présentées et les textes lus par tous les participants expliciteront le thème de carême retenu par le CCFD "Terre Solidaire" :

**Les crises alimentaires se multiplient, décuplons la force de nos actions.**

Renseignement ou demande de covoiturage : contacter Emmanuel Désert (06 20 93 30 16)



## Saint Germain retrouve son chemin de croix

Lors de la fermeture au culte de l'église de Saint Germain dans les années 50, beaucoup d'objets ont disparu, dont le chemin de croix. Pour le Carême de cette année, cette lacune a été réparée : la paroisse de Saint-Sulpice-de Favières, nous a fait don de petits panneaux des différentes stations, Paula Braga en a entrepris la restauration et la famille Fréreau les a installés.



Toute la communauté de Saint Germain les en remercie vivement.

Claude DELARUE

**Formation**

Tout public

**Conférence**

Débat

# Théologique 3 Vallées

**22 MARS**



Conférence :

## FIN DE VIE

Intervenants :

Père Francis SAMS  
MORALISTE

Docteur Lorraine LABREGERE  
GÉRIATRE - SOINS PALLIATIFS

Laurence MAURY  
PSYCHOLOGUE - SOINS PALLIATIFS



Arpajon\*  
20h30\*\*



**3 Mai**

Formation :  
**PENTECÔTE**



\*2 rue de l'Aître  
\*\*19h30 - Repas partagé

@ : ft3vallees@gmail.com

## Nous ne sommes pas seuls

Samedi 24 février 2024, nous avons accueilli à la maison les frères et soeurs de **Laudate Consolatio** pour un temps de prière intense du chapelet, aux intentions de ma famille, particulièrement pour ma mère âgée de 90 ans.

Au cours de cette prière, nous avons senti la présence de Jésus et de Marie au milieu de nous. La prière était simple, profonde, inspirée par l'Esprit Saint, et chacun a ouvert son coeur. Ma mère qui, d'habitude, est silencieuse, nous a émerveillés, elle était souriante, heureuse, priant dans sa langue maternelle, le visage lumineux. Cette rencontre pieuse a réveillé en elle les temps passés, lorsqu'elle allait prier dans des familles en tant que membre de la « Légion de Marie », dans son pays.

Personnellement, je me suis sentie apaisée. **Je ne suis pas seule.**

Jésus et Marie me soutiennent dans tout ce que je fais au quotidien, j'ai confiance en mon Dieu. Merci encore à mes frères et soeurs de Laudate Consolatio pour cette belle initiative et leur disponibilité. Ils ont apporté de la fraîcheur spirituelle dans notre détresse.

Nous ne sommes pas seuls, Emmanuelle PAMBOU



## Appel au service : préparation au mariage

L'équipe d'accompagnement de la préparation au sacrement du mariage est heureuse de constater, au fil des ans, le nombre croissant des candidats au mariage sur notre secteur. Ces nombreuses demandes cachent mal le nombre restreint des personnes qui accompagnent le service de préparation au mariage.

Vu ce constat, l'Équipe pastorale du Secteur (EPS) est en recherche des couples et des personnes désireuses d'accorder du temps lors des sessions de préparation au mariage. Les attentes sont diverses : relation avec les fiancés (communication), préparation des sessions, organisation des soirées, intendance, animation des rencontres, apports en témoignages de vie de couples, couples accompagnateurs...

Comme vous le constatez, cet appel au service de la préparation au sacrement du mariage ne concerne pas uniquement les couples mariés à l'Église. Il s'adresse bien entendu aussi à celles et ceux qui veulent contribuer même de manière ponctuelle au service de préparation aux mariages sur notre secteur. Toute disponibilité est bienvenue.

Vous souhaitez aider selon vos disponibilités et capacités les couples à cheminer sous le regard du Seigneur en vue de la célébration de leur mariage ? Contactez-nous !

Père Francis SAMS, pour l'Équipe pastorale du Secteur.



## Conférence sur la fin de vie, 22 mars

S'il est un sujet qui nous concerne tous, soi-même ou un proche, c'est bien celui de la fin de vie. Un projet de loi, qui lui est dédié, devrait voir le jour prochainement. Mais que sait-on vraiment sur la fin de vie ? Que recouvrent les termes d'aide active à mourir, suicide assisté, euthanasie ? Est-ce que la France est suffisamment avancée en matière de soins d'accompagnement ? Qu'en est-il des questions éthiques, de la souffrance et de la dignité ?

Afin de nous éclairer sur ces questions, le père Francis Sams donnera la vision chrétienne de la vie humaine, le médecin Lorraine Labrégère et la psychologue Laurence Maury, de l'hôpital d'Arpajon, lèveront le voile sur les soins palliatifs, dans leur domaine respectif.



Alors, venez nous rejoindre, vendredi 22 mars, à 20h30, dans la salle paroissiale d'Arpajon.

Formation Théologique des 3 Vallées (FT3V)

# Solennité de la Saint Joseph



Mardi **19** mars  
h30 - Arpajon

- Louange
- Prière du chapelet
- Intercession

En secteur,  
honorons St Joseph,  
protecteur de la  
famille et du travail



Soirée animée par le groupe  
Laudate-Vallées-Arpajon

du 11 au 17/03	Horaires des Messes	Prière - Rencontre ou Confession
<b>lundi</b> <b>11/03</b>		<b>7h30</b> : Laudes - Cté Ch. neuf <b>12h</b> : Adoration - Cté Ch. neuf <b>18h</b> : Veillée de prière - Arpajon
<b>mardi</b> <b>12/03</b>	<b>18h30</b> : St Sulpice	<b>19h30</b> : Lectio divina - Égly <b>20h30</b> : Prière de louange - Cté Ch. neuf
<b>mercredi</b> <b>13/03</b>	<b>9h</b> : Arpajon <b>18h30</b> : Ollainville	<b>7h30</b> : Laudes - Cté Ch. neuf <b>12h</b> : Adoration - Cté Ch. neuf <b>19h30</b> : Lectio divina - Arpajon et St Germain
<b>jeudi</b> <b>14/03</b>	<b>9h</b> : Breuillet, Arpajon <b>18h30</b> : Mauchamps	<b>7h30</b> : Laudes - Cté Ch. neuf <b>12h</b> : Adoration - Cté Ch. neuf <b>19h30</b> : Lectio divina - La Norville
<b>vendredi</b> <b>15/03</b>	<b>18h</b> : Arpajon <b>19h15</b> : Breuillet <b>18h30</b> : St Sulpice, Egly	<b>7h30</b> : Laudes - Cté Ch. neuf <b>Chemin de croix</b> <b>15h</b> : La Norville <b>16h30</b> : St-Sulpice <b>17h</b> : Arpajon <b>17h30</b> : Égly <b>18h</b> : Breuillet <b>19h</b> : Saint Germain <b>Temps de prières</b> <b>12h</b> : Adoration - Cté Ch. neuf <b>19h</b> : Adoration - Confession - Arpajon <b>20h30</b> : Prière charismatique - Ollainville
<b>samedi</b> <b>16/03</b>	<b>9h</b> : Bruyères (messe du jour) <b>18h</b> : St-Germain, Boissy	<b>9h30</b> : Louange - Adoration - Egly <b>10h30</b> : Louange - Chapelet - Arpajon
<b>dimanche</b> <b>17/03</b>	<b>9h30</b> : Égly, Ollainville, La Norville <b>11h</b> : Arpajon, Breuillet, St Sulpice	

**Nous avons célébré les funérailles de :** Fortunato COLLINO (Grp. Arpajon) - Antoinette MOUREAU (Grp. St-Sulpice)

**Nous avons célébré le baptême de :** Ezéchiel RAMASSAMY MARSAN (Grp. Arpajon)

## Annonces

**Depuis le 2/03 : Denier de l'Église** - l'Église ne vit que de nos dons - Mobilisons-nous.

**19/03** : Solennité de la **Saint-Joseph** - 19h30 à Arpajon - Temps de prière animé par le groupe Laudate Vallées. En secteur, honorons St Joseph, protecteur de la famille et du travail

**À partir du 24 mars inclus : Changement de lieu**- la messe dominicale de 9h30, pour le groupement de Saint Martin des Breuils, sera célébrée à l'église Saint Didier de Bruyères et non plus à Ollainville. Pas de changement pour la messe de 11h à Breuillet.

**23 et 24 mars : Quête impérée** - Pastorale des jeunes et aumônerie de l'enseignement public

## Rappels

**16 et 17/03 : Quête impérée** - collecte du CCFD

**21/03 : Célébration pénitentielle/Confessions individuelles** - 18h - Arpajon

**22/03** : Formation théologique 3 Vallées - **LA FIN DE VIE** - 20h30 - Salle d'Arpajon

Chers paroissiens.

Les 25 jeunes de 4ème et de 3ème de l'aumônerie vous remercient de tout coeur de votre générosité lors de la vente de crêpes, gaufres, beignets et bracelets des 2-3 mars. Votre don va leur permettre de diminuer le coût de leur participation au frat de Jambville à la Pentecôte.

Isabelle MILLE

Secrétariat du secteur: Lu, Ma, Je, Ve, 9h/12h - 07 67 38 57 27- [secretariatsecteur3vallees@gmail.com](mailto:secretariatsecteur3vallees@gmail.com)

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour recevoir ED3V par mail ou nous envoyer vos infos et articles : [echodes3vallees@gmail.com](mailto:echodes3vallees@gmail.com)